

# La importancia de la campaña electoral en los Estados Unidos

Por Walter LIPPMANN

NUEVA YORK.—Los tres profesores de esta Universidad —Pearson, Myers y Davis— que predijeron la reelección de Truman en 1948, le han aplicado la misma fórmula a las elecciones que se avecinan. Han llegado a la conclusión, si es que se ha entendido su informe, que no sabrán hasta después de las elecciones si la fórmula empleada por ellos augura una victoria demócrata o republicana.

Dicha fórmula consiste en que cuando los precios de los artículos de primera necesidad y la actividad fabril está "aumentando o en su apogeo", los que están en el Poder permanecen en éste. Así sucedió en trece elecciones, incluyendo las de 1948. Cuando, de otra parte, los precios y la actividad fabril están "disminuyendo o bajando", el partido en el Poder pierde las elecciones. Esto ha sucedido en siete elecciones. En 1952, para septiembre, cuando los economistas de Cornell concluyeron su informe, los precios de los artículos de primera necesidad eran altos, pero habían bajado moderadamente. Llegaron a la conclusión estos señores que "el predecir es generalmente un asunto arriesgado, a menos que se esté seguro de que no se debe apostar nunca sino a una cosa segura". Sin embargo, de lo que ellos están aún bastante seguros es de que las "fuerzas todopoderosas" que se ponen en juego en las elecciones norteamericanas no son los candidatos ni las cuestiones en controversia, sino los niveles de los precios y la "herencia política". Sostienen ellos: "La mayoría de nosotros nacimos en el seno de familias demócratas o republicanas y nunca hemos abandonado el partido que heredamos", aunque el diez por ciento de nosotros nos alejamos del mismo de vez en cuando si se alteran los niveles de precios. Es entonces cuando los que están en el Poder son derrotados.

Si esto suena algo irritado, ello se debe a que no me gusta que me digan que "las diferencias en las cuestiones fundamentales tienen poca importancia por lo que toca a determinar en controversia, principios, partidos e individuos; es mucho ruido para nada; que hay una fórmula estadística, aunque no se puede exponer claramente este año, para demostrar que no somos más que autómatas políticos que reaccionamos ante el nivel de los precios". La discusión que tiene lugar en torno a la campaña electoral no es mucho ruido para nada. Tiene enorme importancia para el porvenir del país. Hasta cierto punto, en un grado que ni los profesores de la Universidad de Cornell ni nadie puede predecir, afectará al resultado de las elecciones mismas. Pero aun cuando fuere cierto que el resultado de las elecciones está ya determinado, no puede alterarse ahora la votación, y la discusión entre el general Eisenhower y el gobernador Stevenson seguía siendo tan importante como el pueblo norteamericano cree que es.

La importancia de lo que se debate es una campaña electoral, y su significado, estriba en el efecto, en la forma y naturaleza del próximo Gobierno y de la oposición. No sabemos si el próximo Gobierno será demócrata o republicano; pero sea lo que fuere, tendrá que hacerles frente a las consecuencias políticas de esta campaña.

A mi juicio, ya pueden verse algunas de estas consecuencias con claridad suficiente como para llegar a algunas conclusiones razonables. Una de ellas es que el general Eisenhower no ha logrado constituirse en líder de un partido unido, y que la lucha interna por el control del partido republicano continuará, si aquél

obtiene el triunfo, después de las elecciones y durante su gobierno. Según el señor Joseph Alsop, que ha estado a bordo del tren de Eisenhower, esto lo reconocen los hombres que siguen al general, si bien éste no lo reconoce. Ha sido evidente durante semanas y semanas que el general no controlaba su candidatura. En vez de adoptar una posición nacional en relación con los grandes problemas del país, aquél ha adaptado su posición. Estado por Estado, sección por sección, a las exigencias de la maquinaria política local.

Esto no significa, como dicen los demócratas, que el general Eisenhower sea un cautivo de la vieja guardia, pues no hemos oído la última palabra en cuanto a los republicanos progresistas que hicieron que fuese designado candidato presidencial. Lo que prometen las componendas y contradicciones de la campaña electoral es una lucha encarnizada. Las facciones republicanas, que Eisenhower no está entendiendo, estarán luchando por controlar al Presidente republicano.

A mi juicio, sería provechoso que el general tuviese en cuenta la angustia de sus amigos. Entonces se arriesgaría a hacer, por lo menos, una demostración pública pequeña sobre el modo como, en su capacidad de líder de su partido, le haría resistencia a la presión más bien que ceder ante ella. Esto les daría ánimos a sus amigos, los fortalecería y sostendría ante la sospecha, cada vez mayor en el país, de que puede que Stevenson esté hablando no sólo como lo haría todo un gran hombre, sino que quizá reúna algunas de las cualidades de un gran líder norteamericano.

## DE LOS ACTOS CULTURALES ORGANIZADOS

POR LA

### Caja de Ahorros del Sureste de España

#### Tercera conferencia por don Luciano de la Calzada

Continúan con brillantísimo éxito y selecta y numerosa concurrencia los actos organizados por la CAJA DE AHORROS DEL SURESTE DE ESPAÑA con motivo del XXVIII "DÍA UNIVERSAL DEL AHORRO".

Esta tarde, a las siete y media, en el salón del Conservatorio de Música y Declamación, tendrá lugar la tercera de las conferencias organizadas, en la que el catedrático de Historia de España y decano de la Facultad de Filosofía y Letras, don Luciano de la Calzada y Rodríguez, desarrollará el sugestivo tema "El Cardenal Belluga", cuyo solo enunciado ha despertado enorme interés en los medios culturales murcianos.

Como en los anteriores actos,

### CHARLIE CHAPLIN, EN PARÍS

#### HOY SERÁ RECIBIDO POR EL PRESIDENTE AURIOL

PARÍS, 29.—Charlie Chaplin ha llegado a París en avión. Fue aclamado por miles de aficionados al cine.

Charlot estuvo por última vez en París en 1931 y fué recibido con entusiasmo por su éxito en la película "El chico".

Mañana, por la noche, Chaplin será recibido por el Presidente Auriol con motivo de la presentación, en función de gala, de la película de René Clair "Belle des nuits", en la Opera de París.

FUMADORES y bebedores, se elimina y aborta el tóxico con "Desintoxicante 19"—Vitaminico, vigorizante, inofensivo.—Farmacos.

## Las reuniones y bailes terminarán a la hora del cierre de espectáculos

TENDRAN QUE ATENERSE A LO DISPUESTO TODAS LAS ASOCIACIONES

MADRID, 29.—El "Boletín Oficial del Estado" publicará mañana, entre otras, la siguiente disposición:

GOBERNACION.—Orden por la que se establece que los centros y asociaciones de cualquier clase tendrán que atenerse a la hora de cierre de espectáculos y establecimientos públicos en cuanto al despacho de bebidas o comidas a sus socios, así como a lo referente a bailes y reuniones de sociedad.—Cifra.



## Espita del ingenio

Chang Kai Chek ha pedido permiso a los Estados Unidos para invadir China. Usted no lo tiene, van a decirle

Conocido Jaimito.

—¿Y cuántos hermanos sois?

—Siete.

—¿Todos vivos?

—No; dos trabajan...

—¿Los terroristas del Mau Mau

### LAS MANOS DE EISENHOWER

Ya saben ustedes que el famoso general norteamericano se encuentra en estos días en plena campaña electoral, y que en un tren especial recorre los Estados norteamericanos lanzando al aire miles de palabras, explicando cuánto va a hacer si le eligen en noviembre Presidente de los

# Libros.

"Guía de Murcia", por Antonio Noguera Lorenzo.—Murcia, 1952

Nuestro querido compañero don Antonio Noguera y Lorenzo, que en su actividad periodística radiofónica popularizó el seudónimo "Anyi", ha acometido la publicación de una cuidada, práctica y utilísima guía de la ciudad, que constituye un tomo nunca igualado en volumen por similares.

Tras la justificación del libro, prólogo del escritor murciano don Manuel Fernández-Deigado y un soneto de don Leopoldo Ayuso a la Virgen de la Fuensanta, va una puntual recopilación histórica de Murcia, comprensiva de aspectos destacados de ella, culminantes en sus monumentos y jo-

yas artísticas, descripción exacta de los desfiles procesionales de Semana Santa y ferias y fiestas, a todo lo cual sigue una abundante información de interés y noticia preciosos para el turismo, que, por no trasladar íntegros en su índice, abarca desde las más detalladas sobre líneas de transportes de viajeros con salida de la capital, hasta un callejero local completísimo, en armonía topográfica con el moderno plano de la ciudad que acompaña al libro. La empresa del señor Noguera Lorenzo merece aplauso y apoyo, y ha de prestar un servicio sin par a los que deseen conocer y recorrer Murcia. Y como la presentación de la "Guía de Murcia", ilustrada también con artísticos fotogramas, es limpiísima, será hasta para los murcianos un necesario resumen de informaciones a las que tendrán que acudir.

Publicaciones de "Editorial Melino".—Barcelona, 1952

Karl May, tan conocido de los lectores de aventuras, publica "La montaña de oro". Del género policiaco, "Bertha, la tetera y el gato", por A. A. Fair; "Sencillamente una cinta de máquina", por J. Larstnim, autor español de tan difundido y preferido tipo novelístico, y "La anciana señora Fitzgerald", por Anne Hocking, relato de originalidad e interés bien destacados.

Con "El presuntuoso dragón", Scott Hamilton coloca una narración en tierra española, ambientada en los años de nuestra guerra de Independencia, prodigando en marco histórico episodios fantásticos de buen cuño.

## REVISTAS

"Revista de Educación". Número 3.—Madrid, 1952

Como editorial, publica "Las necesidades de la Educación española"; A. Tovar y J. L. Aranguren escriben de la enseñanza de lenguas modernas y religión; Adolfo Maillo, sobre "Problemas de la enseñanza primaria"; M. Escobar, "La formación de técnicos de grado elemental"; y el reverendo P. Llanos, sobre "Problemas vitales de la juventud universitaria actual".

Las secciones de información extranjera comprenden originales de López Valencia, Juan Roger y D. A. Cruz, la primera, y de Pérez Miral, Lozano, Peñafiel Alcázar (J.), M. Teresa de la Puente, F. C. G. y R. de E.

Un resumen sobre aspectos de educación en las revistas, actualidad educativa, bibliografía e índice legislativo, completan el tercer número de la utilísima publicación, cuyo contenido orientador y de alcance práctico excepcional es de justicia destacar.

### "REVISTA"

El último número de la interesante publicación barcelonesa contiene trabajos y comentarios de actualidad viva en el quehacer artístico, literario y cultural de la gran ciudad catalana, así como de las actividades más destacadas en dichos órdenes en la nación: Forman originales, entre otros, Jaime Vicens sobre el V Congreso de Historia de la Corona de Aragón; R. Roquer, F. Sopena, A. de Messerman, Luis F. Vivanco, J. Tharrats, L. Gomis, E. García Luengo y Sebastián J. Arbó.

La limpia presentación de textos y grabados confirma el cuidado de los editores de la revista.

### "UMBRAL"

La simpática revista juvenil cumple un año, y a esta fecha conmemorativa endereza parte de su contenido. Escriben A. Olivera, J. L. Martínez Redondo, A. Ubieta, J. E. Aragónes, Luis R. Montilla, Ramón P. Muñoz, M. Portó, F. Millán y otros. Dos interesantes reportajes, uno como entrevista con A. Marquerie y otro sobre opiniones en relación con "Umbral".

Es laudable el esfuerzo animoso de los promotores de la publicación y sus colaboradores. Ilustran varios dibujantes, entre ellos el murciano y también escritor Asensio Sáez.

### No deseches un mueble gastado por el uso

Por un precio módico, personal especializado lo dejará en perfecto estado LLAME AL TELEFONO 3606

### Dr. Aguilera Aguilera

Ex médico Interno en el Servicio de Patología Digestiva del Prof. Jiménez Díaz.—HIGADO, ESTOMAGO E INTESTINOS. Rayos X ISIDORO DE LA CIERVA, 2. CONSULTA DE 11 A 2